



[FRANÇAIS]

Communiqué de Presse

Avril 2024

Les 11 et 12 avril 2024, les partenaires d'Observ'Alp se sont retrouvés à Marseille pour poursuivre leurs travaux et participer à la deuxième réunion du Comité de pilotage (COPIL) et du Comité d'intelligence collective (CIC).

Les six partenaires officiels du projet (Région Sud - Provence-Alpes-Côte d'Azur, Regione Liguria, Regione Piemonte, Città metropolitana di Torino, Métropole Nice Côte d'Azur, Mission Opérationnelle Transfrontalière) étaient présents sur les deux jours, avec la Métropole de Gênes et le Gouvernement de Monaco, ce dernier ayant officialisé son statut de partenaire associé au projet.

Lors du COPIL, une première classification des types d'indicateurs et de leur disponibilité chez les différents partenaires a été proposée pour parvenir à caractériser trois problématiques principales : le socle transfrontalier, un territoire plus durable et résilient, et un territoire plus innovant, compétitif et inclusif. Les discussions ont porté sur les obstacles rencontrés, notamment concernant l'accès aux données et la définition des indicateurs identifiés, souvent différents de part et d'autre de la frontière. Ceci est particulièrement essentiel pour avoir une méthode claire et efficace d'harmonisation des données et pouvoir mettre en évidence les obstacles sur ce territoire. Des réunions de travail entre statisticiens ont été programmées pour contribuer à la collecte de ces informations, et un calendrier a été proposé pour consolider les données à travers la création de « tableaux de bord » d'ici la fin du projet. Pour mieux faire connaître Observ'Alp au grand public, une fiche de présentation a été présentée, et d'autres éléments tels que des brochures et un site internet officiel sont désormais en cours de montage.

Le vendredi 12 avril, Laurence Boetti-Forestier, conseillère régionale de la Région SUD, a ouvert les débats du CIC, qui réunit des experts de différents pays, dont l'INSEE (FR), l'ANCT (FR), l'ISTAT (IT), et l'IMSEE (MC), pour parler du traitement et de la collecte des données dans ces contextes transfrontaliers. Différents flux, notamment commerciaux et de mobilité, ont été partagés et discutés, et l'objectif de pouvoir analyser les données afin de proposer des actions pour aider à la décision publique a été rappelé.

Les travaux d'Observ'Alp se poursuivront dans les mois à venir, avant les prochaines réunions du COPIL et du CIC prévues à l'automne à Turin.



[ITALIANO]

Comunicato stampa

Aprile 2024

L'11 e il 12 aprile 2024, i partners di Observ'Alp si sono riuniti a Marsiglia per proseguire i lavori e partecipare alla seconda riunione del Comitato di Pilotaggio (COPIL) e del Comitato di Intelligenza Collettiva (CIC).

I sei partners ufficiali del progetto (Région Sud - Provence-Alpes-Côte d'Azur, Regione Liguria, Regione Piemonte, Città metropolitana di Torino, Métropole Nice Côte d'Azur, Mission Opérationnelle Transfrontalière) erano presenti durante le due giornate, insieme alla città metropolitana di Genova e al Governo di Monaco, che ha formalizzato il suo stato di partner associato del progetto.

Durante il COPIL, è stata proposta una prima classificazione dei tipi di indicatori e della loro disponibilità tra i vari partner per identificare tre questioni principali: la piattaforma transfrontaliera, un territorio più sostenibile e resiliente, e un territorio più innovativo, competitivo e inclusivo. Le discussioni si sono concentrate sugli ostacoli incontrati, in particolare per quanto riguarda l'accesso ai dati e la definizione degli indicatori identificati, che spesso sono diversi da una parte e l'altra del confine. Questo è particolarmente importante per avere un metodo chiaro ed efficace per armonizzare i dati e per poter evidenziare gli ostacoli in questo territorio. Le riunioni di lavoro tra statistici sono state programmate per aiutare a raccogliere queste informazioni, ed un calendario per il consolidamento dei dati attraverso la creazione di "cruscotti" entro la fine del progetto è stato proposto. Per sensibilizzare l'opinione pubblica sull'Observ'Alp, è stata presentata un foglio di presentazione, mentre altri elementi, come delle brochures e un sito web ufficiale, sono in fase di realizzazione.

Venerdì 12 aprile, Laurence Boetti-Forestier, consigliera regionale della Région Sud, ha aperto le discussioni del CIC, che riunisce esperti di diversi Paesi, tra cui l'INSEE (FR), l'ANCT (FR), l'ISTAT (IT) e l'IMSEE (MC), per parlare dell'elaborazione e della raccolta dei dati in questi contesti transfrontalieri. Sono stati condivisi e discussi diversi flussi, in particolare quelli commerciali e di mobilità, e si è sottolineato l'obiettivo di poter analizzare i dati per proporre azioni che aiutino le decisioni pubbliche.

Il lavoro di Observ'Alp continuerà nei mesi a venire, prima delle prossime riunioni del COPIL e del CIC previste per l'autunno a Torino.